

V. SIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian data di atas yang telah dikumpulkan, diolah dan dianalisis, maka dapat disimpulkan hasil penelitian adalah sebagai berikut.

1. Literasi keuangan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap tabungan mahasiswa di FEB Unsoed. Semakin tinggi tingkat literasi keuangan yang dimiliki, maka akan diikuti dengan kemampuan dalam menabung dan memiliki tabungan pada individu tersebut. Sementara tidak terdapat perbedaan pengaruh literasi keuangan terhadap tabungan antara mahasiswa laki-laki dan perempuan.
2. Pendapatan memperlemah pengaruh literasi keuangan terhadap tabungan mahasiswa di FEB Unsoed. Artinya, semakin tinggi jumlah pendapatan yang dimiliki seseorang justru tidak dapat memperkuat pengaruh literasi keuangan terhadap jumlah uang yang ditabung setiap bulannya.

B. Implikasi

Berdasarkan simpulan di atas, maka implikasi yang diperoleh berdasarkan hasil penelitian adalah sebagai berikut.

1. Berdasarkan pada hasil penelitian di atas bahwa literasi keuangan memberikan kontribusi yang berarti terhadap tabungan mahasiswa. Maka dari itu perlu dilakukan upaya-upaya seperti edukasi

keuangan untuk mempertahankan bahkan meningkatkan tingkat literasi keuangan agar generasi muda dalam hal ini mahasiswa tetap konsisten dalam mengelola keuangannya dengan baik. Selain itu mahasiswa dapat menerapkan filosofi hidup cuup dalam hal ini lebih mementingkan kebutuhan dalam kesederhanaan sehingga terhindar dari sifat yang berlebihan.

2. Berdasarkan pada hasil penelitian yang didapatkan adalah pendapatan memperlemah pengaruh literasi keuangan terhadap tabungan mahasiswa di FEB Unsoed. Hal ini dapat terjadi karena pendapatan yang dimiliki oleh mahasiswa sebagian besar hanya untuk memenuhi kebutuhan konsumsinya sehari-hari sehingga jumlah pendapatan tidak mempengaruhi tabungan dari mahasiswa tersebut. Hasil penelitian ini memberikan implikasi kepada mahasiswa agar lebih sadar pada perencanaan keuangan jangka panjang sehingga pendapatan mereka nantinya setelah sudah bekerja tidak hanya untuk konsumsi saat ini. Selain itu, mahasiswa dapat membuat skala prioritas dengan mengorganisasi pengeluarannya berdasarkan kebutuhan primer, sekunder, dan tersier.

C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini dilakukan pada saat terjadi pandemi COVID-19 sehingga penelitian melalui penyebaran kuesioner melalui *form online*. Hal tersebut mengakibatkan penulis tidak dapat melakukan pendampingan secara langsung

kepada responden terkait dalam pengisian kuesioner penelitian. Selain itu, penelitian ini terbatas pada objek penelitian yaitu mahasiswa, sehingga dapat dimungkinkan terdapat perbedaan hasil dan kesimpulan apabila dilakukan pada objek yang berbeda.

